

Engagement ? Promesse ?

D'abord, je vais me présenter brièvement, ensuite vous parler de certaines des valeurs franciscaines qui sont importantes à mes yeux. Et je finirai par un mot sur l'engagement.

Je suis tombée dans la potion magique quand j'étais petite.

Baptisée bébé, les parents m'ont « trainée » ;0) à la messe, à la Frat', aux scouts, ...

Je crois que c'est d'ailleurs aux scouts que j'ai vraiment rencontré François pour la première fois. (Saint François d'Assise est le Saint Patron des louveteaux, Sainte Claire celle des loupettes). J'arrête les scouts mais je continue la musique, notamment les animations de messe avec les copains (Mimi, Sylvain, Julien, ...).

Un jour de messe à Canclaux, Frère Paul me demande si on ne voudrait pas animer de temps en temps ici aussi, ok.

Plus tard, Frère Paul me dit : « l'animation de messe, c'est bien, un groupe de réflexion c'est mieux ! »

La suite ? Vous la connaissez ... les jeunes, ça ne reste jamais jeunes très longtemps... mais ce groupe-là m'a bien plu c'est pour ça que je suis ici aujourd'hui !

Depuis, plein de clins d'œil (ou clins Dieu) pour me confirmer que François est une figure inspirante, pour moi mais pas que, de notre Pape François au bouquin que je lis en ce moment.

Et pour moi ? Qui est François ? Quelles sont les valeurs qu'il porte qui m'inspirent ?

Facile ! : un frère !! Le frère de tout le monde, et de tout.

Dieu est notre Père et notre créateur. Donc ayant le même Père, nous sommes tous frères.

François avait cette capacité de voir dans l'autre un frère, en Dieu notre Père. Malgré toutes les différences, tout comme Jésus, François, lui ne s'y attardait pas (lépreux, prélat, illettré, sultan, en passant par le loup, ...). Il fait de la différence une richesse. Projet de vie n°13 : « Les laïcs franciscains accueilleront d'un cœur humble et courtois tout homme comme un don du Seigneur et une image du Christ ». C'est une prière que je fais souvent « Seigneur, fais que je Te vois dans l'autre, fais que l'autre Te voit en moi ». Et c'est avec beaucoup d'humour, marque aussi de la spiritualité franciscaine que l'on retrouve dans le projet de vie « tous les hommes sont égaux même les plus petits » !!



François, qui appelait chaque être/élément vivant frère ou sœur, respectant chacun, était bien conscient du lien qui nous unissait tous et de notre interdépendance. (cf Règle 1 « communion » « réciprocité vitale »).

J'ai besoin des autres, et les autres ont besoin de moi. Nous sommes littéralement « solidaires ». Chacun a sa place et ne vaut pas mieux qu'un autre. Mais pas moins non plus. Nous sommes tous un membre du corps du Christ.

La pauvreté dans le sens détachement. « *La très haute pauvreté (...) vous a fait pauvres en biens terrestres mais riches en vertus.* » Plus François se détachait des richesses matérielles, plus il se libérait de tout désir de possession et de domination ; plus s'approchait de Dieu.

Richesse matérielle mais pas que : Pauvreté aussi de savoirs. L'humilité est un trait de caractère de François (pas forcément de moi hein ?!). Moi j'ai encore beaucoup de travail à faire de ce côté-là... et c'est aussi pour ça que je compte sur la Frat'. La Fraternité me fait réfléchir et avancer sur mes pauvretés, mes qualités, et ce que j'en fais.

Pendant nos réunions, François nous invite à passer de l'Évangile à la vie et de la vie à l'Évangile. De faire des ponts entre les deux. Encore une fois, tout est lié. L'Évangile : la Bonne nouvelle.

En général, quand on a une bonne nouvelle à annoncer, on ne fait pas la tête.... On est content, en « joie ». Les adultes sont toujours un peu frileux à montrer leurs émotions mais quand même, quand on a une Bonne Nouvelle : on sourit, on respire, on a le cœur léger ... Cette joie qui est si chère à François et le qualifie si bien !

Et la Bonne Nouvelle, C'est quoi ? Dieu T'aime !!! Dieu est vivant et il nous aime, toi, toi et toi !!!

François disait aussi « Dieu est, cela suffit ». Tout mettre dans la contemplation de la gloire de Dieu. « Dieu est, cela suffit ». « Léon écoutait gravement, mais à mesure qu'il avançait, il sentait son cœur devenir léger et une grande paix l'envahir ». Ici, on retrouve la Paix intérieure.

Et après ??

Un certain Romain dans Astérix se plaignait : « Engagez-vous, rengagez-vous qu'il disait ! »

C'est la troisième que je fais dans ma vie :

- Ma promesse scout
- Mariage
- Engagement franciscain : on n'est pas là pour avoir, ni pour faire, juste pour être.

Jamais une fin, ni un objectif. Juste une étape. Un jalon que l'on pose sur notre route. Lumière magique : on l'allume à un instant T mais elle éclaire toujours devant nous ! Elle nous indique toujours le bon chemin. À nous de choisir de la suivre ... ou pas ...

Bible : carte routière pour les chemins du Seigneur. Baptême : GPS. Engagement à la Frat' : mise à jour.

Promesse de vie Le 5 septembre 2021
Témoignage à la journée de rentrée du 9 octobre 2021
Anne Martelly